

# Rebasan a grandes en créditos a pymes

**Moisés Ramírez**

---

Los bancos grandes siguen sin abrir más la llave del crédito a pequeñas y medianas empresas (pymes) mientras que los bancos regionales siguen acelerando la colocación de préstamos hacia ellas.

Al cierre de mayo -últimos datos publicados- Bancomer reportó un alza del 2.7 por ciento en su colocación de crédito a pymes, respecto al que realizó en el mismo mes del 2012.

El segmento de bancos grandes lo conforman Banamex, Bancomer, Santander, Banorte, HSBC y Scotiabank, y cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) ubican a Banamex con el mayor crecimiento en la cartera de pymes con un 9.4 por ciento de manera interanual.

Los datos de la Comisión revelan una baja en la participación de la cartera a pymes, respecto a la cartera total de créditos, en el grupo de los bancos grandes, entre los mismos periodos comparados.

Los de mayor reducción fueron Scotiabank cuya cartera a pymes bajó de 37.08 a 33.33; Santander quien redujo su cartera de 56.04 a 53.21 por ciento, y Banorte pasó de 42.77 a 40.03 por ciento.

En contraste, las tasas de crecimiento de los bancos regionales superaron a la de ese grupo de bancos, la mayoría de ellos con matriz fuera de México.

Banco del Bajío reportó un crecimiento del 16 por ciento en su cartera, Afirme y Banco Azteca del 20 por ciento, respectivamente, Banregio en 22 por ciento, todos ellos también en un año.

Alejandro García, director senior de Instituciones Financieras de Fitch Ratings, atribuyó los contrastes en la colocación de las empresas a las estrategias particulares de cada banco.

“Dado el entorno macroeconómico actual cada banco toma la decisión hacer ajustes a su estrategia, algunos aprietan más los controles o requerimientos para otorgar más crédito y otros siguen aprovechando la oportunidad de crecimiento”, indicó el directivo de Fitch.